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Que d’évolutions depuis la dernière p’tite revue de juin 2020.
L’élection du mois de mars a permis d’élire un nouveau Conseil Municipal.

Bien que retardée, son installation ne fût effective qu’en mai avec une véritable prise en main 
en juin, une fois que toutes les commissions communales furent définies. 

Chaque président a réuni ses élus pour fixer le cap de ce mandat et commencer à travailler 
les premières idées. 

Les projets phares que sont la rénovation du centre bourg et le parcours des aînés sont 
bien relancés mais l’orientation majeure que j’ai donnée aux élus reste l’animation de la vie 
locale dans notre commune.

Mais depuis mars, ce qui nous a bien occupés, c’est la gestion de la COVID-19. 

Je tiens à remercier et à féliciter tous ceux qui ont œuvré à nos côtés afin de contenir les effets du virus. Merci aux professionnels 
de santé, aux agents communaux de la mairie et de l’EHPAD, aux commerçants, aux bénévoles, etc...

Au moment où j’écris ces lignes, les signes ne sont pas réjouissants. J’espère que tous les élèves auront pu faire leur rentrée dans 
de bonnes conditions, que les professionnels auront pu reprendre leurs travaux et que les associations auront pu réunir leurs 
adhérents pour faire revivre leurs activités. 

AGISSONS pour que Venansault reste une commune où il fait bon vivre.
Laurent FAVREAU, Maire de VENANSAULT

Conseiller Départemental de la Vendée

FRANCK DUBOIS, Adjoint à la Vie Associative, Jeunesse et Culture
« Venansault, une identité culturelle propre et forte »

La commission va s’atteler, sur chaque thématique, à travailler et échanger avec l’ensemble des acteurs du terrain, pour développer 
et pérenniser ce qui existe, imaginer et créer de nouveaux dispositifs, structures ou événements. Un seul objectif : Faire vivre et 
animer la commune de manière durable, pour et avec les Venansaltais, en intégrant l’évolution urbaine, environnementale et 
démographique.

Quelques axes : 
- Lancement d’un dispositif jeunes en lien avec la Caf, Familles Rurales et le Color’Ado, 
- Aménagement de la zone verte, 
- Création d’un P’Art’cours, (expositions d’œuvres en plein air), 
- Poursuivre la collaboration avec Ven’Ensemble et accompagner son développement,
- Création d’une nouvelle manifestation en lien avec le monde associatif, 
- Travail avec l’équipe de la Médiathèque quant à l’évolution de celle-ci,
- Participation à la réflexion sur le centre bourg et notamment son animation, 
- Mise en place d’actions pour les villages de la commune…

FABRICE HILLAIRET, Conseiller Délégué aux Bâtiments Communaux
Le rôle de la commission est l’entretien des bâtiments communaux. 

Elle gère aussi la mise en place de caméras pour protéger les bâtiments des incivilités. Une réflexion sur les aires de jeux est en 
cours de collaboration avec la commission Enfance et Vie Scolaire.

CHRISTINE PIAUD-CUISINIER, Conseillère Déléguée à la Vie Locale
Conseil des Sages : préparation en cours de la charte du Conseil des Sages, du règlement intérieur et du bulletin d’inscription 
en vue des prochaines élections. A suivre ….

Jardins familiaux : rencontre avec quelques locataires pour régler quelques petits soucis. Une réunion avec l’ensemble des 
locataires a eu lieu fin septembre.

Distributions des tracts : ce service assuré par une équipe de bénévoles reprend du service ; nous les remercions beaucoup 
de leur implication.

EDITO DU MAIRE
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NADINE CHARTEAU, Adjointe aux Sports
Quel projet sportif municipal pour notre commune ?

Les principaux objectifs du mandat 2020/2026 :

-  L’amélioration d’équipements sportifs : 
Le complexe gym/tennis réalisé récemment a permis de libérer l’ancienne 
salle de gymnastique. Cet espace ainsi que le dojo vont être rénovés pour 
en faire un espace de multi activités sportives.

- Le soutien et l’accompagnement des associations sportives : 
Les associations sportives sont nombreuses. Nous continuerons de les 
soutenir par la mise à disposition des équipements sportifs et le soutien 
financier par le versement de subventions annuelles.

- Le bien vivre ensemble autour du sport :
Nous contribuerons à l’animation locale par l’organisation d’évènements (forum, tournoi, remise de trophées, etc...).

- La promotion de la commune par le sport :
Nous poursuivrons la promotion de la commune par le sport en concourant pour le label ville active et sportive et pour le label 
Terre de jeux 2024.

- Le bien-être et la santé par le sport :
Nous encouragerons les activités liées au bien-être au travail et au bien-être santé pour les séniors.

Dans ces moments si particuliers, le sport reste un bon moyen de se détendre et de rester en bonne santé. Sportez-vous bien !

 

ALAIN THIBAUD, Adjoint aux Finances et au Jumelage

Pour les Finances :

Avant de parler des orientations pour ce mandat dans le domaine des finances, je voudrais 
remercier tous les élus qui ont œuvré au cours des mandats précédents pour faire de la 

commune de Venansault ce qu’elle est aujourd’hui : une commune dynamique où il 
fait bon vivre. Et, grâce aux nombreux investissements qui ont été réalisés (restaurant 
scolaire, Îlot des Arts, Salle de Gym et de Tennis, entretien de la voirie…), les 
infrastructures existantes sont dimensionnées pour accueillir jusqu’à 1000 personnes 
supplémentaires dans notre commune. Le taux important d’équipement par 
habitant qui se situe largement au-dessus de la moyenne du département est une 
preuve supplémentaire de la vitalité de Venansault.

Pour le budget 2020 voté en février, les élus ont décidé de ne pas augmenter les taux 
de la fiscalité locale car il n’y a pas d’investissements importants programmés pour cette 

année.

En revanche, un paramètre qui n’avait pas été pris en compte au moment de l’établissement 
de ce budget (et pour cause !) c’est le coût de la Covid 19 pour notre commune. Entre le surcoût 

généré pour les produits de protection (gel, masques…) les frais de personnel supplémentaires pour 
l’accueil des enfants et les pertes sur le restaurant scolaire et les locations de salles, on peut estimer ce coût à plus de 60 000 € 
pour 2020. En conséquence, nous devrons décaler quelques investissements et rogner sur certaines dépenses de fonctionnement 
pour respecter l’équilibre budgétaire.

Notre volonté pour ce mandat 2020-2026, c’est de poursuivre les investissements afin d’améliorer encore la qualité de vie de nos 
concitoyens et accroître les services à toute la population venansaltaise tout en maîtrisant le poids de la fiscalité. La restructuration 
du centre bourg, le lotissement du Plessis et le parcours de vie des aînés font partie de ces investissements importants que nous 
avons à cœur de réussir.

Pour le Jumelage :

En partenariat avec le Comité de Jumelage, nous voulons bien sûr poursuivre nos excellentes relations avec Mercury en Savoie et 
nous souhaitons concrétiser deux nouveaux jumelages :

-  le premier avec Kusterdingen en Allemagne avec laquelle plusieurs échanges ont déjà eu lieu. La signature officielle du jumelage 
qui aurait dû avoir lieu en mai 2020 est repoussée à mai 2021 en raison de la Covid 19 ;

- l e second avec Villaescusa en Espagne dont le Maire est impatient que la crise sanitaire se termine pour pouvoir reprendre les 
échanges.
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JOËLLE DELAMURE,
Conseillère Déléguée au Développement Économique
Voici les membres de la commission « Développement Économique » pour ce mandat 2020 - 2026 : Christine PIAUD-CUISINIER, 
Louisette OUVRARD, Frédéric BOISDRON, Nicolas VIOLLIER et Joëlle DELAMURE.

Notre mandat va être placé sous la bannière « Facilitateur, Accompagnateur de projets ». Avec la 
redynamisation du centre bourg par la ZAC Clémenceau, notre activité principale sera d’être aux 
côtés de nos commerçants, artisans pour faciliter l’intégration de ce nouvel espace identitaire 
et par là même, faire venir de nouveaux commerces et artisans dans notre commune. 

Nous participerons à l’embellissement du Centre Commercial des Garennes. Un soutien sera 
apporté à notre Union des Professionnels de Venansault : l’UPV, dans ses actions et manifestations 
en collaboration avec la commission Animation Événementielle.

Nous organiserons des « Cafés Éco » dans chacune des zones professionnelles de notre commune afin de mieux faire connaître 
les activités de chacun et ainsi favoriser une meilleure connaissance entre nos professionnels. La liste de nos projets n’a pas de 
limite à ce jour ! Merci à tous pour l’écoute que vous nous accorderez lors de nos visites parmi vous.

MARINE BESSON ET ÉLISE AUGEREAU,
Conseillères Déléguées à l’Enfance et Vie Scolaire
La commission Enfance et Vie Scolaire s’engage pour les enfants de 0 à 11 ans : de l’accueil des 
tout-petits jusqu’à la scolarisation dans nos écoles maternelle puis élémentaire. Elle travaille bien 
entendu en étroite collaboration avec le restaurant scolaire et Familles Rurales qui gère l’Ile O Kids.

Nous pouvons d’ores et déjà vous dire qu’à ce jour, plusieurs axes de réflexion animeront notre 
mandat. Nous souhaitons avant tout agir pour le bien-être des enfants de la commune, qu’ils 
grandissent en s’épanouissant tout en prenant en compte les besoins de leurs parents.

Afin d’optimiser l’accueil des tout-petits, nous avons pour ambition d’accompagner la création d’un multi-accueil sur notre 
commune et d’en faire un lieu de rencontre pour la petite enfance. 

En partenariat avec le CME (Conseil Municipal des Enfants), nous travaillerons au redéploiement des aires de jeux sur la commune 
afin de répondre aux besoins des habitants par catégories d’âge.

A l’ère du numérique, nous porterons une attention particulière à disposer d’une connexion internet satisfaisante pour l’ensemble 
des classes de nos écoles ; le numérique faisant désormais partie intégrante des compétences à acquérir par nos enfants.

Sécuriser davantage les abords des écoles et faciliter le stationnement sera également une réflexion à mener en lien avec le 
réaménagement du centre-bourg. 

Durant ce mandat, nous nous attacherons à continuer des projets déjà en cours comme par exemple le recours aux circuits-courts 
et la lutte contre le gaspillage alimentaire concernant le restaurant scolaire.

MAGALIE RACINEUX, Adjointe à la Communication
La commission « Information-Communication » est composée de : Magalie RACINEUX, Joëlle DELAMURE, Christine PIAUD-

CUISINIER, Marine BESSON, Aurélie BOUCHER et assistée de Marie JOLLY, secrétaire du service communication de la mairie. 

Sa principale mission est d’informer les habitants de la commune par le biais de différents supports : la P’tite Revue 
Venansaltaise, le bulletin des Associations, les flyers, le panneau d’informations numérique, le site internet et la 

page Facebook de la mairie. 

Elle travaille également sur la réalisation des cartes de vœux, des cartes de naissances, 
mariage et décès et elle organise les sujets du montage vidéo de la cérémonie des vœux.

Pour le mandat 2020-2026, les membres de la commission vont travailler sur :

- la réalisation d’un film promotionnel de la commune ;

-  l’installation d’une borne interactive pour les arrêtés municipaux et circulaires 
préfectorales dans le hall de la mairie ainsi qu’un écran pour les informations 
municipales ;

- et la conception d’un nouveau logo, entre autres.

La commission reste à votre écoute.

LA PAROLE AUX ÉLUS
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PRÉSENTATION DU PROJET DE ZAC CLÉMENCEAU AUX PROFESSIONNELS 
DE LA COMMUNE LE 9 JUILLET 2020
Monsieur le Maire et la commission « Développement 
économique » ont organisé cette réunion le jeudi 9 juillet, 
pour la présentation du projet d’aménagement du Centre 
Bourg. 

Monsieur le Maire rappelle les objectifs de ce projet : 
- Soutenir et valoriser les commerces de proximité ;
- Sécuriser les accès aux services : accueil de loisirs, restaurant 
scolaire, église ;
- Valoriser les espaces publics.

Le programme comporte la création de 7 îlots à bâtir 
destinés à accueillir une vingtaine de logements collectifs 
et une dizaine de commerces. 

Il est créé un comité de pilotage par la commune et 
des réunions publiques seront organisées. Un dispositif 
d’accompagnement des commerçants via un soutien de 
trésorerie ponctuel sera mis en place pour palier à la baisse 
de leurs activités pendant la période des travaux.

C’est un projet qui s’inscrit dans la durée sur 5 à 6 ans, mais 
le désir prépondérant de la municipalité est que le premier 

coup de pelle soit lancé dès le début de l’année 2021, 
après des réunions publiques, concertation par le comité 
de pilotage des instances concernées qui se dérouleront 
dès le 4e trimestre de cette année.

Cette présentation va permettre un travail collaboratif pour 
que notre commune retrouve un Centre Bourg identitaire et 
agréable à parcourir.

Joëlle DELAMURE,
Conseillère déléguée au développement économique

CRÉATION
D’UNE PAGE FACEBOOK
POUR LA MAIRIE
Depuis le 1er décembre 2016, la Mairie de Venansault 
communique sur les réseaux sociaux par le biais de 
Facebook. Comme nous étions sous un profil, la commission 
a décidé de basculer vers une page, d’élaborer une charte 
d’utilisation et ainsi avoir une meilleure lisibilité.

Dorénavant, vous pouvez vous y abonner en rejoignant :
https://www.facebook.com/villedevenansault

Les associations peuvent nous faire suivre les messages 
qu’elles souhaitent partager en les adressant à l’adresse 
mail suivante : secretariatmairie@venansault.com 

À bientôt sur la page Mairie de Venansault !

LE CME
Création d’un nouveau logo

Pour finir leur mandat 2019-2020 qui fut pour eux aussi un peu particulier, les 
enfants du Conseil Municipal des Enfants ont travaillé sur l’élaboration d’un 
nouveau logo pour le CME.

Nous avons d’abord commencé par définir ce que représentait le logo du 
CME pour les enfants et ce qu’ils voulaient y voir apparaître ou pas (fleurs, 
animaux, personnages, etc…). Nous avons travaillé sur les couleurs qui 
figureront sur le logo. Ils ont été unanimes, il fallait de la couleur. Ils sont 
heureux de vous présenter leur nouveau logo.

Magalie RACINEUX,
Adjointe au CME

LA RÉTRO MUNICIPALE
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LA RENTRÉE DES CLASSES 2020-2021
Après une fin d’année quelque peu particulière compte tenu du contexte sanitaire, les enfants de la commune ont pu retrouver 
le chemin de l’école pour engager une nouvelle année dans la joie et la bonne humeur. La rentrée des plus jeunes s’est aussi 
très bien passée. Comme chaque année, ils ont pu profiter d’un premier repas au restaurant scolaire accompagnés de leurs 
parents. La connaissance des différents partenaires est un élément important pour permettre à l’enfant une rentrée sereine. 

Durant l’été et en septembre, de nombreux travaux ont été réalisés au sein des écoles publiques :

- des caméras ont été installées afin de sécuriser les écoles. 

Les écoles publiques sont régulièrement la cible d’actes de malveillance et de dégradations, préjudiciables et couteuses pour 
la collectivité. Afin de faciliter l’identification des auteurs de ces faits, la commune a décidé de mettre en place des caméras. 
Cette installation fait l’objet d’une autorisation et respecte le cadre réglementaire. Seul Monsieur le Maire est habilité à 
visionner les images (le serveur est verrouillé) et seulement sur saisie de services de gendarmerie afin d’aider à la résolution 
d’une enquête. Aucun autre usage ne pourra être fait des images enregistrées par les caméras.

Les enregistrements ne sont conservés que 20 jours et sont ensuite automatiquement détruits. 

- des panneaux led ont été posés au sein de l’école maternelle.

- à l’école élémentaire, l’enrobé d’une partie de la cour a été réalisé fin août et les tracés seront faits au cours des vacances 
de la Toussaint.

Des projets avec la médiathèque sont en cours de construction en concertation avec les directeurs respectifs.

Le café de rentrée s’est poursuivi cette année afin de réunir tous les partenaires qui œuvrent au quotidien pour permettre le 
meilleur accueil et l’épanouissement de l’enfant de 3 à 10 ans tout au long de sa journée (accueil périscolaire, écoles, restaurant 
scolaire).

Nous accueillons sur la commune, une nouvelle directrice de l’école publique élémentaire « La Fontaine ». Nous souhaitons 
la bienvenue à Mme Valérie DENEF.

Les équipes éducatives des écoles

Marine BESSON et Élise AUGEREAU,
Conseillères déléguées à l’Enfance et la Vie Scolaire

Équipe enseignante de l’école privée
« Louis Chaigne »

Equipe enseignante de l’école publique maternelle 
« Le Sableau »

Equipe enseignante de l’école
publique élémentaire  « La Fontaine »

ZOOM SUR…
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STOP AUX VOLS DE FLEURS
DANS LE CIMETIÈRE !
MODIFICATION DES HORAIRES 
D’OUVERTURE
Le cimetière est un lieu de mémoire où reposent 
nos parents et amis. Leurs proches entretiennent ce 
souvenir en fleurissant leurs sépultures. Néanmoins, 
des personnes sans scrupule volent ces fleurs 
provoquant peine et désespoir des familles.

Nous faisons donc appel à la conscience de chacun 
pour préserver l’esprit de ce lieu de recueillement. 
Ainsi, nous avons été conduits à modifier les horaires 
d’ouverture. Il sera donc ouvert du lundi au dimanche 
de 9h à 19h.

ET SI ON PARLAIT ENVIRONNEMENT…
Différentes réflexions et projets se profilent sur la commune en matière d’environnement :

- Réflexion avec les services techniques sur la gestion des 
espaces verts (gestion raisonnée, éco-pâturage…) ;

- Lancement du projet ekosentia.
La commune souhaite mettre en valeur 
les chemins ruraux car ils constituent 
un élément essentiel de la trame verte 
et bleue (haie, fossés, talus, bandes 
enherbées…). Ils présentent de 
nombreux avantages environnementaux 

(espaces de biodiversité, protègent la qualité de l’eau face 
aux ruissellements, diversifient le paysage, supports des 
activités sportives de pleine nature…).

Un état initial des 
chemins sera réalisé 
en premier lieu 
puis l’objectif sera 
ensuite de créer une 
démarche citoyenne 
au sein de la commune 
en fédérant les acteurs 
locaux autour du 
projet (agriculteurs, 
randonneurs, chasseurs, élus, habitants…).
Pour valoriser ce patrimoine communal, des actions 
concrètes pourront être réalisées (aménagements, 
animations, sensibilisations…)

- Une réflexion et une 
étude seront menées 
pour maîtriser la jussie 
(plante envahissante) 
qui prolifère sur l’étang 
de la zone verte, route 
de Mouilleron.

David AUBERT,
Adjoint à l’Environnement

ET SI ON PARLAIT ENVIRONNEMENT…

HORAIRES DE LA DÉCHETTERIE
La déchetterie est ouverte
du 1er novembre au 28 février :
- le mercredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30
- le vendredi après-midi de 13h30 à 17h30
- le samedi en continu de 9h à 17h30.

Et du 1er mars au 31 octobre :
- le mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h
- le vendredi après-midi de 14h à 18h
- le samedi en continu de 9h à 18h.

LES INFOS PRATIQUES
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• À découvrir
FAIS CE QU’IL TE PLAY : 

Au mois d’octobre à la 
Médiathèque

Vivez l’expérience de la réalité 
virtuelle, grâce au casque de 
Réalité Virtuelle : Les samedis 
10,17, 24 et 31 octobre de 15h à 
17h (à partir de 12 ans).

Venez jouer à la switch, du 
6 au 31 octobre, aux horaires 
d’ouverture de la médiathèque (à 
partir de 6 ans).

• À fabriquer
Un porte-monnaie avec des 
matériaux de récup ! 

En participant à l’atelier FLE (Faisons-le 
Ensemble) le samedi 10 octobre à 
partir de 10h30 à la 
médiathèque.

Apportez votre matériel : briques de jus 
de fruits, de lait, tube de shampooing… 
(propres).

Atelier ouvert à tous et gratuit. Pour les 
enfants, l’aide d’un adulte est nécessaire.

Médiathèque de Venansault - L’Îlot des Arts - 1 Place de la Billardière - 85190 VENANSAULT
Retrouvez la médiathèque sur facebook  et sur blogger  : http://mediatheque-venansault.blogspot.fr

Animations et rendez-vous susceptibles 
d’être modifiés en fonction des consignes 
sanitaires.
Pour plus d’infos, RDV sur notre Facebook, 
notre blog ou à la médiathèque.

Du côté de LA MÉDIATHÈQUE

Du côté du COLOR’ADO
Cet été, le Festiv’Eté proposé par l’équipe du Color’Ado, a eu un vrai 
succès avec près de 500 jeunes venus profiter des animations proposées 
tous les mercredis, jeudis et vendredis pendant 6 semaines. Les ados ont 
ainsi pu pratiquer des activités gratuites telles que du Paddle, du Drift 
Kart, du maquillage, du Cirque ou de la course de drone grâce à des 
professionnels qui sont intervenus sur la commune. Mais ils ont également 
pu profiter des talents de l’équipe d’animation pour participer à des grands 
jeux tels que Koh Lanta, TikTok Challenge, Tournoi de BeachSport et aussi 
des soirées spéciales ados.

Pour la fin 2020, l’espace jeunes souhaite maintenir la diversité des activités 
en invitant les jeunes et parents à échanger sur une perspective pour 2021 : 
la cocréation des camps, la Color’Radio, le développement de nouveaux 
projets, les sorties souhaitées, et aussi continuer de faire vivre le Color’Ado 
lors des ouvertures libres.

• Rendez-Vous  
Le samedi 28 novembre à partir de 10h30 pour un café-lectures.

Apportez vos idées de lectures et des « p’tits grignotons » à partager.

Pour suivre notre actualité, n’hésitez pas à aller 
sur notre page  Espace Jeunes de Venansault
Pour tout renseignement vous pouvez joindre : 
Sabrina, François et William :
02 51 48 11 29 / 07 84 37 76 60 
colorado@venansault.com

LA VIE À L’ÎLOT DES ARTS
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LA CHRONIQUE DE LA LISTE « ENSEMBLE, ŒUVRONS POUR VENANSAULT 
Nous tenons à remercier les Venansaltais qui ont cru en notre 
projet d’alternative. Nous abordons notre mandat d’élu avec 
notre esprit d’ouverture et notre volonté de transparence. 
Etant au nombre de 5, notre capacité à influencer les 
décisions sur la politique locale est limitée, cependant 
notre motivation à œuvrer pour Venansault reste intacte. 
Nous avons intégré chaque commission pour laquelle une 
place nous était attribuée. Vous pouvez les trouver sur le 
site de la commune. A l’intérieur de ces commissions, nous 
essayons de valoriser au mieux les idées et les propositions 

qui ont émergées lors de nos différentes rencontres avec 
les citoyens. Pour conserver le lien avec vous, une salle à la 
mairie nous est octroyée. Celle-ci nous permettra d’effectuer 
des permanences un samedi sur deux. Notre rôle au sein 
du Conseil Municipal et vis à vis de vous, est de veiller aux 
engagements de la majorité et aux projets réellement mis 
en place. Notre pouvoir est la liberté d’expression de nos 
cinq élus via le site internet de la commune, la p’tite revue 
Venansaltaise, les permanences, et la presse écrite...

LA RÉSIDENCE DU VAL FLEURI 
L’EHPAD la résidence « le Val Fleuri » vous informe :
Les activités sont toutes programmées sous réserve, car la crise 
sanitaire, ne nous permet pas de nous projeter jusque-là.

Octobre 2020 : 
• Jeudi 22 : Vente de vêtements avec M. Garnier qui vient à 
l’EHPAD.

Novembre 2020 :

• Vendredi 6 : Les anniversaires avec la Chanterie de Venansault ;
• Dimanche 15 : Concours de belote à la salle des Acacias, 8 € 
par joueur, engagement à partir de 13h30.

La vie de la résidence, en quelques épisodes :
• Les anniversaires :
Quatre mois de passés, sans grandes 
animations. EMMA, une chanteuse 
est venue animer cet après-midi en 
chanson pour le plus grand plaisir des 
résidents. Trente résidents sont ainsi mis 
à l’honneur et dix-neuf d’entre eux ont 
plus de 90 ans.

• Une boutique de vêtements 
comme au marché ! : 
Sur le parking de l’établissement, 
ce 3 juillet, Jérémy GARNIER a 
ouvert son étal de vêtements 
afin que les résidents, puissent, 
munis d’un masque, effectuer 
quelques emplettes.

• Les mercredis de l’été :
Les chanteurs se succèdent pendant trois mercredis sur la 
scène du grand salon de l’établissement, musiques et chants 
d’autrefois font la joie d’un public conquis.

L’UNC – AFN, 
SOLDATS DE FRANCE, 
OPEX ET SYMPATHISANTS

Le pique-nique traditionnel d’été n’a pas eu lieu cette année. La 
recrudescence des risques sanitaires de ces dernières semaines 
a conduit les membres du Conseil de l’UNC à faire l’impasse sur 
ce rendez-vous amical et convivial 2020.

C’est une sage décision car nous allons devoir vivre encore un 
temps sous la menace du Covid-19 qui pèse sur la vie associative 
en sommeil depuis 6 mois.

Nous espérons toutefois reprendre progressivement nos activités 
à l’automne. Nous souhaitons notamment commémorer le 11 
novembre dans des conditions plus conformes à nos habitudes 
avec la participation des adhérents UNC, des enfants des écoles 
et du CME et des familles.

Dans la lettre de l’UNC Vendée, le Président, Michel LEBOEUF, 
nous donne quelques perspectives encourageantes et nous 
remercie pour la collecte au profit des « Bleuets de France ». 
L’UNC de Venansault a fait don de 120 € (1 € par adhérent) et le 
club de l’Espérance, que nous remercions, a fait spontanément 
un geste de 50 € pour les veufs et veuves et les blessés de 
guerre.

Le samedi 4 juillet, nous avons organisé avec la paroisse une 
« messe du souvenir » pour les 4 personnes décédées pendant le 
confinement. Après la cérémonie religieuse, nous avons rejoint 
le cimetière avec les drapeaux pour nous incliner sur la tombe 
de notre ami, Michel GUÉDON. Nous avons ainsi rendu, à notre 
ancien combattant AFN, l’ultime hommage qui lui était dû !

Depuis plus d’un semestre maintenant, l’UNC vit au ralenti. 
Cette crise sanitaire impacte durablement notre vie quotidienne. 
Avec de la prudence et de la confiance, nous surmonterons 
cette épreuve ! Adaptons notre mode de vie et prenons les 
précautions d’usages. Bon courage à toutes et à tous.

Daniel COUTRET,
Président de l’UNC-AFN, Soldats de France

DU CÔTÉ DE…
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COMITÉ DE JUMELAGE

Changement de présidence au Comité de Jumelage.
Le 20 juillet, Chrystèle CHUPEAU a été élue nouvelle 
présidente du Comité de Jumelage en remplacement 
d’Alain THIBAUD qui avait assuré cette fonction pendant 18 
ans. Ayant été récemment élu adjoint au Conseil Municipal, 
Alain THIBAUD ne pouvait plus, pour des raisons statutaires, 
continuer d’occuper la présidence du Comité de Jumelage. 
Alain continuera cependant à suivre de près les activités du 
Comité puisque, en plus d’être adjoint aux Finances, il est 
aussi adjoint au Jumelage.
Pour ce qui concerne les relations avec l’Allemagne, 
l’accueil des jeunes Allemands prévu en novembre prochain 
est finalement annulé en raison de la crise sanitaire et des 

décisions du Gouvernement allemand d’interdire toutes 
les excursions scolaires de plus d’1 journée jusqu’à la 

fin de l’année 2020.
Du côté de l’Espagne, le maire de Villaescusa 

attend avec impatience que nous puissions 

nous rencontrer dès que l’évolution de la crise sanitaire le 
permettra.

Nouvelle composition du bureau :
Présidente : Chrystèle CHUPEAU 
qui a également directement 
en charge les relations avec 
l’Allemagne - Tél. : 06-63-78-74-50
Vice-présidents : Jean-Yves 
GUILLET et Nicole GUILLET 
qui a également en charge les 
relations avec Mercury – Tél. : 
06-28-61-09-13
Secrétaire : Solange-Marie ENFRIN
Secrétaire adjointe : Isabelle CABRERA qui a également en 
charge les relations avec l’Espagne – Tél. : 06-76-71-38-74
Trésorière : Agnès MINGUET
Trésorière adjointe : Odile BARRETEAU
Membres : Daniel BARREAU, Robert BRET, Jeanine 
DELAIRE.

LE CENTRE COMMUNAL D’ACTION 
SOCIALE (C.C.A.S.) – ACTION SOCIALE
Le CCAS se mobilise dans les principaux champs suivants : l’aide 
alimentaire, la prévention et animation pour les personnes âgées, 
la gestion d’établissements d’hébergement pour personnes 
âgées, le soutien au logement et à l’hébergement, l’enfance/
jeunesse, le soutien divers aux personnes par le biais d’aide 
individuelle attribuée sur dossier et à la demande de l’assistante 
sociale du secteur (Maison Départementale des Solidarités et de 
la Famille - MDSF - 18 rue Galliéni à la Roche-sur-Yon).

Depuis la fin du confinement et suite aux élections municipales, 
le CCAS a été installé courant juillet. Il est composé de 13 
membres dont la Présidence est assurée par Laurent FAVREAU. 
Deux sous commissions ont été mises en place :
• CCAS – EHPAD : sous la vice-présidence de Stéphanie 
MARTINEAU
• Action sociale : sous la responsabilité de Pierre CASSARD.

L’installation du CCAS va permettre de poursuivre les actions 
mises en place antérieurement mais aussi de travailler sur des 
nouveaux projets et notamment « LE PARCOURS DES AINES » 
de Venansault.
 
Lors de la réunion du 24 juin dernier, Frédéric SCHIETTECATTE, 
directeur de la Société MISSIA CONSEIL, a présenté à l’ensemble 
des membres du Conseil Municipal les prémices de ce projet. 
Le Conseil Municipal a délibéré lors de sa réunion du 10 juillet 
dernier pour la création du comité de pilotage du projet qui 
sera composé de 12 membres dont les élus siégeant au CCAS. 
Une communication active sur l’avancée du projet aura lieu par 
le biais des différents supports de communication communaux.

LE CONSEIL DES SAGES
Après une période d’inactivité liée à la crise sanitaire et aux 
dernières élections municipales, le Conseil des Sages reprend 
ses activités et souhaite se restructurer pour mener plus de 
réflexions sur la vie de la commune.

Le Conseil des Sages de Venansault se veut être une force de 
réflexion et de proposition à l’écoute de la population.

Nos projets en cours :
- la création et rédaction d’un livre « Venansault d’hier et de 
demain » est une œuvre collective qui a impliqué des Venansaltais 
en sollicitant leur témoignage et le prêt de documents privés 
(photos, livres, articles de presse…),
-  la poursuite de nos actions auprès de nos ainés les plus isolés.

Vous serez les bienvenus à nos prochaines réunions pour nous 
faire part de vos propositions :
- Lundi 12 octobre 2020
- Lundi 9 novembre 2020
- Lundi 14 décembre 2020

« Celui qui fréquente les Sages devient sage. » De Salomon

Christine PIAUD-CUISINIER (élue référente)
Claudette BARREAU (référente)

DU CÔTÉ DE…
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APE DES ÉCOLES PUBLIQUES

Loto pour enfant : dimanche 29 novembre 2020, salle des 
Acacias

CLUB DE L’ESPÉRANCE

Concours de belote : samedi 
7 novembre 2020 - 14 h, salle 
des Acacias (si possible suivant 
les conditions sanitaires du 
moment).

ÉCOLE PRIVÉE LOUIS CHAIGNE 
et ses associations APEL et OGEC

-  Samedi 17 octobre : Vente repas à emporter « tartiflette » 
Sur réservation via le site de l’école : 
http://venansault-louischaigne.fr/

-  Vendredi 6 novembre : Assemblée Générale APEL-OGEC 
à l’école

Contact école :
M. PASQUIER Thierry, directeur, tél. : 02-51-07-31-50
Mail : ec.venansault.louischaigne@ddec85.org
Site internet : http://venansault-louischaigne.fr/ 

 Ogec/Apel Louis Chaigne
Mail :  apel.venansault@gmail.com 

ogec.venansault@gmail.com

PALETONS A VENANSAULT

A moins d’un empêchement relatif à la crise sanitaire, notre 
concours annuel aura lieu le samedi 10 octobre 2020 au 
complexe sportif. Inscriptions à partir de 14h. Palet laiton 
en doublette. Ouvert à tous. Sandwichs. La 1ère féminine et 
le meilleur jeune de moins de 16 ans seront récompensés. 
Un lot par doublette. 

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter 
Laurent CHÉNEAU (président) au 06-21-03-50-94.

RÉINSERTION & ESPÉRANTO
en 2020, je m’y mets !

Vous trouvez super l’idée d’une 
langue internationale neutre ?

Vous aimeriez voyager 
autrement ?

Vous souhaitez avoir des amis à travers le monde ?

N’attendez plus...

Apprenez l’espéranto !

Cours gratuits les mardis de 18h à 20h à partir du 29 
septembre 2020, Salle Eugène Texier - 85190 Venansault.

VENANSAULT BASKET CLUB

• Planning des matchs du week-end disponible sur le site 
du VBC Venansault et affiché à la salle début de semaine.
• Du 26 au 30 octobre : Stage basket, 2e semaine des vacances 
de la Toussaint (lieu et date à préciser info sur site VBC)
• En programmation : vente de pizzas, sortie club RVBC la 
Roche (info site).

Contact et informations : 
http://club.quomodo.com/vbc85 (mise à jour régulière)

 Venansault-Basket-Club-VBC
Président : Youssef RHAMANI, tél. : 06-26-61-76-41 
Email : vbc85@hotmail.fr

VEN’ENSEMBLE
-  Entraide à la couture : les mardis 20 octobre et 17 novembre 

2020
- Repair café : les samedis 24 octobre et 21 novembre 2020
- Expositions à l’Ilot des Arts : 

- en octobre, peintures de Martine FAVREAU
- en novembre, céramiques d’Elise PETIT.

- Spectacle Bilbilifou de la Compagnie des objets perdus le 
mercredi 21 octobre 2020 à 15h, salle des Acacias.

N’hésitez pas à consulter les nouveautés sur le site 
internet de Ven’Ensemble : www.venensemble.fr
ainsi que sur la page  facebook : Ven-Ensemble

LES CÂLINES, association des Assistantes Maternelles

Activités prévues sous réserve et suivant la crise sanitaire.

Octobre : 
- Matinée conte 1 mercredi par mois ;
- Motricité DOJO tous les mardis matin ;
-  Réunion des Assistantes maternelles le jeudi 22 octobre 

à 20h30.

Novembre : 
- Matinée conte 1 mercredi par mois ;
- Motricité DOJO tous les mardis matin.

GUIBOLD’AIR

Courir et marcher sportivement et en toute convivialité
Déjà plus d’un an que les 
Guibold’airiens se retrouvent 
chaque dimanche matin. Tous 
sont motivés et adeptes de 
sorties sportives, ils marchent 
et courent. Le rendez-vous est 
à 9h30 au parking des 3 Étangs. Les groupes se forment et 
les marcheurs partent en marche sportive pour une sortie 
d’environ deux heures et les coureurs après un échauffement 
commun, décident des distances entre 7, 10 et 15 kms selon 
les niveaux des personnes présentes.
Des sorties communes coureurs et marcheurs ont lieu 
régulièrement en bord de mer, à Piquet… afin de découvrir 
d’autres parcours que les chemins venansaltais. Enfin, dès 
la rentrée de septembre et en semaine, sera proposée aux 
coureurs une séance spécifique pour ceux et celles qui 
souhaitent se préparer à des courses.

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Chantal 
DUBOIS au 06-15-88-04-03.

Bien sportivement…

ANNULÉ
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Le mémento

• MAIRIE : HORAIRES D’OUVERTURE
La Mairie vous accueille :
- le lundi de 14h à 17h30
-  du mardi au vendredi : 

de 9h à 12h30 et de 14h à 17h30
- et le samedi de 9h à 12h.

•  PERMANENCE  
DE MONSIEUR LE MAIRE :

Monsieur le Maire reçoit :
-  un samedi sur deux sur rendez-vous 

de 9h à 12h
- ou sur demande auprès du secrétariat.

• PERMANENCES DES ADJOINTS :
Rendez-vous sur demande auprès du 
secrétariat.

• MAISON DÉPARTEMENTALE DES 
SOLIDARITÉS ET DE LA FAMILLE :
18, rue Galliéni
85000 LA ROCHE-SUR-YON
Tél. : 02-28-85-89-89
Mail : cms.laroche-sud@vendee.fr

• PUÉRICULTURE :
Mme GAUBERT Annick
Tél. : 02-51-37-01-58
Centre médico-social des Forges
Cité des Forges
85000 LA ROCHE-SUR-YON

• SERVICES DE GARDE :
Médecins de garde : 
nuits, week-ends et jours fériés
Tél. : 116 117
Pharmacies de garde
Tél. : 32 37
Cabinet d’infirmières : 
Mme VINET-GUETTIER
Tél. :  06-07-26-27-00 

ou 02-51-34-83-42
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ÉTAT-CIVIL
NAISSANCES
Le 14 janvier 2020, HOAREAU Constance
Le 10 février 2020, PÈRE Marin
Le 2 avril 2020, MARTINEAU Agathe
Le 19 avril 2020, LOUBERRY Louis
Le 13 mai 2020, VEILLÉ Lina
Le 30 mai 2020, CAMARENA Bryan
Le 27 juin 2020, CHENE Hugo
Le 15 juillet 2020, LOPES Leandro

MARIAGES
Le 27 juin 2020, CHAUVET Charline et BELBACHIR Mehdi
Le 11 juillet 2020, ROUSSEAU Marion et TRAINEAU Valentin
Le 25 juillet 2020, ROY Amandine et BILLET Romain

DÉCÈS
Le 19 décembre 2019, GANUCHAUD René, 70 ans
Le 28 décembre 2019, BONNET Denise veuve PRAUD, 97 ans
Le 6 janvier 2020, LAMY Geneviève veuve BRETAUDEAU, 92 ans
Le 13 janvier 2020, TRICHET Joseph, 90 ans
Le 23 janvier 2020, HILLAIRET Hervé, 65 ans
Le 26 janvier 2020, ORSONNEAU Marcel, 65 ans
Le 28 mai 2020, TRICHET Raymonde veuve FAVROULT, 92 ans
Le 27 juin 2020, CHAUVET Jean-Michel, 67 ans

NUMÉROS D’URGENCE

SAPEURS
POMPIERS

112 APPEL D’URGENCE

EUROPÉEN

POLICE 
SECOURS

17
SAMU
15 18
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Venansault relève le défi avec vous les #Joséphine entre le 1er et le 11 
octobre 2020 !

Vous pourrez parcourir le sentier du Paon du Jour (balisage rouge avec le 
papillon) librement en courant ou en marchant, le jour de votre choix, et 
diffuser vos photos et selfies sur la page Facebook de la commune. 
Mobilisons-nous contre le cancer du sein !
#josephine2020 #OctobreRose #venansault #larochesuryon 
#liguecontrelecancer #jesuisjosephine


